

La psicología iberoamericana: una realidad en expansión

Wilson López López

Pontificia Universidad Javeriana – Bogotá- Colombia.

Secretario Permanente para América Latina de la Federación Iberoamericana de Asociaciones de Psicología.

Este número especial de la psicología en Iberoamérica confirma que la misma existe y es una realidad innegable que está en permanente y continuo crecimiento. Evidencia el crecimiento en los programas de formación en toda la región en los niveles de pregrado, postgrado y educación continua; también podemos ver un cambio en los procesos de organización, la región está consolidando las organizaciones de profesionales que reúnen las entidades responsables de la formación. Además, podemos observar como nunca antes que nuestras sociedades dan una importancia al papel de la psicología en las agendas sociales, hoy las entidades del Estado – el ejecutivo, los ministerios y secretarías y múltiples organizaciones ejecutoras en lo nacional, regional y local; la justicia y sus cortes, el congreso y la producción de leyes; los medios de comunicación y la sociedad en general nos consultan y nos dan un protagonismo que es creciente.

Por otro lado, la producción de conocimiento en psicología en la región se incrementa en forma considerable, somos la única zona del mundo que crece en artículos y ni hablar de la calidad de las revistas. Los procesos de colaboración en la formación y en la investigación son crecientes y sostenidos, somos una comunidad lingüística que no se detiene.

Y en esta intensa dinámica la Federación Iberoamericana de Asociaciones de Psicología (FIAP) sigue jugando un papel determinante en la visibilidad de esta dinámica de nuestra comunidad lingüística. Proyectos como: Redalyc Psicología, el Ranking Iberoamericano de Psicología, el próximo proyecto de Formación FOCAD, nuestro apoyo a las discusiones sobre temas como la certificación profesional y la acreditación de programas y el apoyo permanente a iniciativas de cooperación como psicología de emergencias y las mesas de trabajos temáticas que están buscando contribuir y fortalecer la psicología de Iberoamérica.

Es claro que aún tenemos mucho trabajo pero este número iniciativa de Colegio de Psicólogos de Valencia sobre la psicología de Iberoamérica se encuentra en esta dirección, contribuir a hacerla visible en todas sus dimensiones. Este número será un referente de esta nuestra psicología.